
  

EL LÍDER 
MARTES 8 DE OCTUBRE 2024 

  

Artesanales se oponen al ingreso de 
los industriales a la pesca de la jibia 
Parlamentarios 
plantean 
modificar la ley 
para permitir la 
extracción de 
flotas pesqueras. 
“Es el único 
recurso que nos 
queda”, reclama 
dirigente 
sanantonino. 

David Muñoz Castillo 
cronica(Plidersanantonio.cl 

a semana pasada tres 
L senadores de la Re- 

gión del Biobío pre- 
sentaron un proyecto de 
ley que busca reactivar la 
captura industrial dela ji- 
bia, como una forma de le- 
vantar la economía de la 
zona por el cierre dela side- 
rúrgica Huachipato. 

La moción ingresada 
por los senadores Gastón 
Saavedra (PS), Enrique van 
Rysselberghe (UDI) y Sebas- 
tián Keitel (Evópoli) preten- 
dereincorporar alos indus- 
triales a una pesca que ha- 
cecincoaños fue protegida 
solocon técnicas artesana- 
Les   

La iniciativa es vista co- 
mo una amenaza por los 
pescadores — artesanales, 

Emol 

  

LA MOCIÓN PARLAMENTARIA TIENE EN ALERTA A LOS PESCADORES ARTESANALES. 

a200 embarcaciones 
se dedican a la extrac- 
ción de la jibia en San 
Antonio. 

pues se propone que se 
pueda pescar con arrastre. 

Cristian Miranda, presiden- 
te de la Federación de Pes- 
cadores Artesanales Quin- 
ta Región Sur, expresó que 
“lajibia prácticamente es el 
único recurso que tene- 

  

mos, la merluza está sobre- 
explotada. Es el único re- 
curso sano y si entran los 
industriales la van a matar. 
Si quieren pillar su porcen- 
taje dela cuotacon línea de 
mano, bienvenidos, perosi 
es por arrastre, no”. 

Para el dirigente sanan- 
tonino, “más que la solida- 
ridad, entre comillas, para 
ayudar a los cesantes de 
Huachipato, quieren en- 
trar al mercado de la jibia 
en estos momentos, por- 
que está bueno. Hasta los 
peruanos están compran- 
doacá”. 

Cristian Miranda expu- 

soque “la gente de Huachi- 
pato va a salir indemni 
da.Nocreo que un ingenie- 
ro, un soldador o un opera- 
rio de la siderúrgica va a ir 
afiletearjibia ahora”, cues- 
tionó. 

Sobre las acciones a to- 
mar aún no están defini- 
das, pero esperan que a 
mediados de mes los pesca- 
dores artesanales del país 
se movilicen. “Ya hay reu- 
niones en Lebu por la de- 
fensa de la jibia. Y en San 
Antonio la Federación Qui- 
ta Región Sur se opone fé- 
rreamente a esta medida”. 

El presidente de la fede- 

  

   

  

Sin la jibia la 
pesca artesanal 
desaparece (...) Es 
el único recurso 
que se puede 
trabajar”, 

Joel Sepúlveda 

ración adelantó que si los 
industriales ingresan a la 
pesca de la jibia “ocurrirá 
lo mismo que pasó con la 
sardina y la merluza, re- 
cursos sobreexplotados 
por la pesca indiscrimina- 
da”. 

El dirigente puntualizó 
que los artesanales “tene- 
mos una restricción natu- 
ral para la pesca dela jibia 
por el viento, no podemos 
salir todos los días, pode- 
mos estar una semana O 
más días parados. Es como 
una veda. Los industriales 

salen igual”. 
El presidente del sindi- 

cato San Pedro, Joel Sepúl- 
veda, adelantó que a me- 
diados de mes su organiza- 
ción sereunirá para abor- 
dar este tema y otros, pero 
admitió que existe inquie- 
tud por la propuesta de los 
parlamentarios. — “Sería 
preocupante que volvieran 

jar 

los industriales, una pes- 
quería comolajibia, quees 
sana y que podría perdurar 
através del tiempo para los 
artesanales, sería depreda- 
da como los otros recursos. 
No sería justo darle este re- 
curso a los industriales. 
Creo ques el futuro de la 
pesca artesanal. No existe 
otro”, reflexionó. 

Ni siquiera la veda de la 
merluza, que se extendió 
portodoseptiembre, mejo- 
Tó la extracción de este re- 
curso. “Cada vez se ve me- 
nos, y es más complicada 
venderla, porque existe 
mucha pesca ilegal, cuesta 
competir contra la pesque- 
ría ilegal por los precios”, 
denunció. 

Joel Sepúlveda hizo un 
pronóstico desalentador 
para el sector. “Sin la jibia 
la pesca artesanal desapa- 
rece. Porla experiencia que 
unotiene y al ver la baja de 
los recursos, más los lobos 
(marinos) que nos tienen 
complicados y no nos dejan 
trabajar por la sobrepobla- 
ción, sin la jibia se acaba la 
pescaartesanal. Es el único 
recurso quesepuede traba- 

De los 300 botes y lan- 
chas que componen la flo- 
ta pesquera artesanal sa- 
nantonina, entre 150 y 
200 embarcaciones están 
saliendo a lajibia. 

  

Contratación de vigías forestales 
genera preocupación en San Antonio 

La Municipalidad de San 
Antonio cada año contrata 

a vigías para monitorear 
sectores rurales y urbanos 
de la comuna frente a la 
ocurrencia de incendios fo- 
restales. 

La concejala Lorena Zamo- 
rano planteó que la contra- 
tación de estos vigilantes 
está atrasada. “Los años an- 
teriores, esto seimplemen- 
ta el primero de octubre, 
en esa fecha comienzan a 
trabajar. El año pasado co- 
menzaron seis y termina- 
ron cuatro, no se ha cum- 
plidocon lo que correspon- 

de”, expuso la edil. 
La concejala, de acuerdo a 
información que recopiló, 
determinó que “los vigías 
deberían trabajar desde el 

primero de octubre hasta 
el 31 de marzo, contrata- 
dos por la municipalidad, 
pero hasta el momento no 
se han contratado”. 
El director de Seguridad 

Pública, Cristhian Guerra, 
explicó que la contratación 
de los vigías forestales está 

incluida en “un plan que 
estamos desarrollando, 

que primero se enfoca en la 
planificación de los corta- 

    

fuegos a nivel comunal, 
que implica contratar ma- 
quinaria y realizar los tra- 
bajos”. 
El alcalde subrogante co- 
mentó que “estamos entre- 
vistando gente para contra- 
tar como vigías, pensamos 
queen la segunda quince- 
na de octubre tendríamos 
la selección lista”. 
La ejecución de los corta- 
fuegos se basa en un infor- 
me técnico que emite Co- 
naf. “En algunos lugares no 
caben máquinas y se debe 
hacera pulso, en otros síse 
puede usar maquinaria pe- 

cons 

  

LOS INCENDIOS FORESTALES GENERAN EL DESPLIEGUE DE DISTINTOS ORGANISMOS. 

sada, para avanzar más rá- 
pido, considerando que son 
cortafuegos de 4, 6 y hasta 
8metros de ancho”, descri- 
bió. 

El municipio además está 
a la espera de conocer la 
disposición de brigadistas 
deConaf para hacer los cor- 
tafuegos. “Deberían ser 

unos 40 kilómetros de cor- 
tafuegos, debemos saber 
qué pasará con Conaf para 
planificar nuestro trabajo”, 
explicó Cristhian Guerra.
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